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СНО Института на 
Всероссийском конкурсе14

В период с 24 октября по 5 ноября 2022 года 
Студенческим научным обществом Института 
прокуратуры УрГЮУ имени В.Ф. Яковлева 
совместно с Институтом прокуратуры УрГЮУ 
имени В.Ф. Яковлева был проведен V научно-
практический форум студентов и молодых 
ученых «Трансформация права».

В 2022 г. ежегодный Форум был приурочен к 
98-летию со дня рождения выдающегося 
ученого-криминалиста, доктора юридических 
наук, заслуженного деятеля науки Российской 
Федерации, почетного работника прокуратуры 
Российской Федерации, почетного профессора 
Уральского государственного юридического 
университета Леонида Яковлевича Драпкина 
(1924–2019 гг.). 

Конференция объединила студентов в 
буквальном смысле «от Владивостока до 
Калининграда», поскольку были представлены 
такие учебные заведения как Дальневосточный 
федеральный университет (г. Владивосток) и 
Балтийский федеральный университет имени 
Иммануила Канта (г. Калининград). В общей 
сложности участие в Форуме приняло свыше 200 
участников из более чем 40 университетов 
нашей страны.

Итоги ежегодного Всероссийского 
форума «Трансформация права»

full version

Интервью с 
Маратом Сабирьяновичем 
Саликовым
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Впервые Форум проводился в течение 2 
недель: в рамках первой недели были 
организованы дискуссионные панели по 
различным отраслям права, круглые столы, а 
также культурные мероприятия Форума. В 
рамках второй недели прошел традиционный 
лекториум с известными юристами, 
сотрудниками органов прокуратуры и 
государственными служащими.

Доклады многих участников попадали в 
нерв общественной повестки: делились 
мнением о порядке включения в состав России 
новых территорий, рассуждали об ограничении 
прав в связи с пандемией, говорили о 
проблемах, связанных с назначением судей. 
Эксперты, которые выступали модераторами 
дискуссии, давали важные комментарии по 
научным работам, вступали в диалог со 
студентами.

Рады поделиться, что спикерам удалось 
поучаствовать в плодотворной дискуссии. 
Более того, в рамках Форума прошла 
Дискуссионная панель совместно с 
работниками прокуратуры Свердловской 
области и Республики Коми.

Также в рамках Форума прошла Экспертная 
сессия совместно с Саратовской 
государственной юридической академией, 
посвященная вопросам экономический 
интеграции государств-членов ЕАЭС. В ходе 
сессии были рассмотрены вопросы о путях 
развития ЕАЭС, вопросы о развитие 
интеграционных процессов как путь к росту 
ЕАЭС, раскрыта перспектива создания 
института уполномоченного по правам 
предпринимателей на территории ЕАЭС.

Центральным мероприятием Форума стал 
круглый стол, посвященный памяти               Л.
Я. Драпкина «Моя криминалистика. Памяти 
профессора Л.Я. Драпкина. Ученого и 
педагога». Участники круглого стола –  
студенты вузов, а также профессорско-
преподавательский состав кафедры  
криминалистики УрГЮУ имени   
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нимательское право. Финансовое и 
налоговое право». Хочется отметить, 
что с этого форума начался мой путь в 
науку. И каждый год форум становится 
все больше и качественнее. В этом году 
впервые со времен ковида форум прошел 
в очном формате. В нашей секции 
приняли участие ребята с разных городов 
России, что позволило нам обменяться 
опытом с ребятами со всей страны.  
Конференция оставила только 
положительные эмоции, дав толчок 
двигаться дальше и развиваться в 
науке».

Ощепкин Вадим, Волгоградский 
государственный университет:

«Я думаю, форум «Трансформация 
права» назван так совершенно не 
случайно. Во время работы секций мы 
пытаемся трансформировать нашу 
правовую реальность, указать на слабые 
места, отметить сильные стороны. Но 
самое главное, выступая с докладами, 
рассуждая об острых вопросах, мы 
трансформируем себя! В себе мы находим 
точки роста и осознаем, над чем нам 
нужно работать, чтобы стать 
первоклассным исследователем. Именно 
это стало для меня вдохновляющим 
наблюдением. Благодаря 
«трансформации права» можно не только 
узнать что-то новое в праве, но и 
сделать увлекательное открытие о 
самом себе».

Все участники конференции получили 
сертификаты, победители секций были 
отмечены дипломами и ценными призами. 
Тезисы участников будут опубликованы в 
сборнике работ по итогам конференции.

Организационный комитет благодарит 
всех участников и модераторов за 
проведенное мероприятия!

 В.Ф. Яковлева.
В ходе мероприятия были заслушаны 

работы на самые различные темы, от 
особенностей расследования отдельных 
видов преступлений до специфики 
проведения ольфакторной экспертизы.

Хотелось бы поблагодарить 
уважаемых экспертов в лице доцента 
кафедры криминалистики УрГЮУ имени В.
Ф. Яковлева Шишкиной Елены Викторовны 
и старшего эксперта отдела 
криминалистики Следственного 
Управления Следственного Комитета 
России по Свердловской области Шуклина 
Александра Евгеньевича за 
беспристрастную оценку, а также 
разъяснения и пояснения по отдельным 
сложным вопросам криминалистики и 
прекрасные напутственные слова для 
участников.

Стоит отметить, что в этом году 
новыми площадками Форума стали 
Законодательное Собрание Свердловской 
области и Арбитражный суд Свердловской 
области.

Впечатлениями от проведенных 
мероприятий делятся участники форума.

Аксиненко Дарья, Институт 
прокуратуры:

«В этом году я в третий раз 
поучаствовала в форуме «Трансформация 
права» в объединенной секции 
«Экономический анализ права.Предпри-
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Так сложилось, что после выпуска с 
бакалавриата многие трудоустроились во 
всевозможных областях юриспруденции и 
тем интереснее общаться с 
одногруппниками, делиться практическим 
опытом.

Занятость на работе также стала одним 
из сложных моментов подготовки к 
семинарам, экзаменам и, в конце, к 
государственной итоговой аттестации. 
Государственная итоговая аттестация у 
заочной формы обучения прошла на 
должном уровне, все студенты показали 
максимум своих знаний. Конечно, волнение 
всегда присутствует, но государственная 
экзаменационная комиссия помогала 
студентам взять себя в руки и успешно 
ответить на поставленные вопросы.

Напоследок хочется поблагодарить 
университет и всех преподавателей, 
предоставивших колоссальный уровень 
знаний, и открывших дорогу в жизнь для 
всех нас – выпускников!”, 

Ринат и Анастасия Ильясовы

Выпускной магистратуры заочной формы обучения

“Вот и закончился наш путь длиною в 6 
лет бакалавров-магистров Института 
прокуратуры Уральского государственного 
юридического университета имени В.Ф. 
Яковлева. 

Во время обучения в 2020-2022 
учебные годы, так сложилось, по понятным 
всем причинам, что вплоть до 
государственной итоговой аттестации 
обучение наше проходило в 
дистанционном формате. 

Вместе с тем, уровень образования не 
упал, преподаватели успешно реализовали 
современные способы подачи информации 
студентам, а грамотно функционирующий 
учебный портал предоставлял доступ к 
учебным дисциплинам.

Единственный минус, конечно, это 
недостаток личного общения как с 
преподавателями, так и со студентами-
одногруппниками. С последними воочию 
получилось встретиться только на 
консультации перед государственным 
экзаменом, все оказались хорошими 
ребятами.
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“Наша команда «Young boys» 
переводится, как молодые парни. Ведь так 
и есть, мы являемся первокурсниками 
института прокуратуры УрГЮУ. Мы 
произвели феерию, сенсацию в 
университете, обыграв все команды 
нашего  университета по футболу,  
участвовавших в открытом кубке 
института прокуратуры УрГЮУ. Данные 
соревнования мы не забудем никогда!

Перед тем, как заявиться на данный 
турнир в качестве команды мы ходили на 
тренировки по футболу, которые 
проходили в СК «Урал» и уже на 
тренировках узнали о друг друге. Не зря 
говорят, что спорт сближает. Благодаря 
этому мы и выиграли данные 
соревнования. Сейчас несколько игроков 
из нашей команды играют за сборную 
университета: Баукин Иван и я, Бушенев 
Артём. Несколько - участвуют в 
соревнованиях за команду университета 
под названием «Химера»: Дондоков 
Цырен, Семко Кирилл и вратарь Лешаков 
Данила, который был признан лучшим 
игроком турнира. 

Честно говоря, я не ожидал, что мы 
сможем выиграть и занять первое место. 
Это действительно круто и незабываемо! 
Сколько сил, терпения, трудолюбия и 
нервов было потрачено, чтобы сотворить 
данное волшебство.

Хочу выразить благодарность 
организаторам турнира, директору 
Института прокуратуры Гончарову 
Максиму Владимировичу и, конечно, 
парням, которые проявили упорство и 
вернули кубок на его заслуженное место - 
в Институт прокуратуры”.

Артем Бушенев – ИП104С

Открытый кубок Института прокуратуры по футболу

С 9 октября  на футбольном поле возле 
озера Шарташ проходили матчи открытого 
кубка Института прокуратуры по футболу 
среди мужских команд. Участниками стали 
140 человек (14 команд) из Института 
прокуратуры, Института юстиции, 
Института государственного и 
международного права, Института права и 
предпринимательства. 

30 октября прошли финальные игры 
открытого кубка Института прокуратуры по 
футболу. 

В упорной борьбе за 1 место победу 
одержала команда первого курса 
Института прокуратуры «Янгбойз».

2 место заняла команда Института 
государственного и международного прав.

3 место заняла команда студентов 
Института юстиции «Мыши». 

Лучшим игроком турнира признан игрок 
команды Института прокуратуры «Янгбойз» 
Лешаков Данила – ИП113С;

Благодарность за помощь в 
организации турнира вручена Кирееву 
Егору - ИГиМП303Б, Матвееву Кириллу  – 
ИП411С.

Поздравляем всех победителей и 
участников турнира!



6

 № 9 (227) ● НОЯБРЬ ● 2022

+123

87
493

прочитали студенты Института 
прокуратуры. Через призму стихов и 
воспоминаний об Учителе ярко 
высветилась личность этого выдающегося 
человека. Профессионал своего дела 
Леонид Яковлевич никого не оставляет 
равнодушным к своей любимой науке – 
криминалистике.

Поделиться своими воспоминаниями о 
Леониде Яковлевиче на вечер пришли 
Председатель Совета ветеранов 
Региональной организации Союз 
ветеранов следствия следственного 
управления следственного комитета по 
Свердловской области, старший советник 
юстиции Агафонов Евгений Михайлович, 
ветераны прокуратуры Свердловской 
области Гафарова Валентина Михайловна 
и Дайбов Леонид Иванович, 
представители профессорско-
преподавательского сообщества. 
Шишкина Елена Викторовна и 
Мехренцева Наталья Анатольевна 
поделилась уже стихами собственного 
сочинения, посвященными Леониду 
Яковлевичу Драпкину. 

День завершился в теплой и 
дружеской атмосфере, объединенных 
общей идеей служения своей профессии 
людей под звездой Леонида Яковлевича 
Драпкина.

Вечер памяти профессора Л.Я. Драпкина 

24 октября студентов и преподавателей 
нашего Университета объединила 
личность выдающегося советского и 
российского учёного-криминалиста, 
доктора юридических наук, профессора, 
участника Великой Отечественной войны, 
члена редакционной коллегии 
«Российского юридического журнала», 
автора свыше 360 научных работ, в том 
числе 15 монографий, писателя и поэта, 
Леонида Яковлевича Драпкина. 

Дата определена не случайно – это 98-
й день его рождения. Возложить цветы 
могилу Леонида Яковлевича собрались 
студенты, преподаватели и сотрудники 
Университета. Личные вещи, фотографии с 
работы, черновики стихов и другие 
артефакты собрала музейная экспозиция 
Института прокуратуры на 3-м этаже. 
Однако, на ней лишь отчасти можно 
прочувствовать глубину личности этого 
замечательного человека. А вечером в 
Зале Ученого совета собрались дети и 
внуки, товарищи и коллеги, ученики и 
студенты для того, чтобы почтить память 
отца отечественной криминалистики. 

Занимательно то, что сам Леонид 
Яковлевич отразил эти эпизоды своей 
жизни в стихах, которые в рамках вечера
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Знакомство студентов 
Института прокуратуры с «ПравоМобилем»

21 октября 2022 года деканатом 
Института прокуратуры и Юридической 
клиникой Института прокуратуры была 
организована встреча, в ходе которой 
студенты получили шанс познакомиться с 
возможностями оказания бесплатной 
юридической помощи жителям 
отдаленных территорий Свердловской 
области. 

В рамках встречи студентам был 
презентован «ПравоМобиль», 
находящийся на службе 
Государственного юридического бюро 
Свердловской области.  «ПравоМобиль» 
представляет собой переоборудованный 
для целей оказания бесплатной 
юридической помощи автомобиль марки 
«Газель», салон которого разделен на два 
кабинета, позволяющих оказывать 
юридическую помощь в условиях 
конфиденциальности.

В каждом «кабинете» имеется стол, 
стулья, место под документы, а вход в 
автомобиль оборудован специальными 
средствами, позволяющими 
воспользоваться помощью инвалидам и

иным категориям маломобильных 
граждан. 

В ходе встречи директор 
Департамента по обеспечению
деятельности мировых судей 
Свердловской области Белоножкина Ольга 
Игоревна рассказала студентам о порядке 
оказания бесплатной юридической 
помощи, о работе государственной 
системы бесплатной юридической помощи 
в Свердловской области, а также 
анонсировала открытие нового пункта 
оказания бесплатной юридической 
помощи, который будет располагаться в 
городе Серове. 

Директор Государственного 
юридического бюро по Свердловской 
области Ширяев Виктор Прокопьевич 
рассказал студентам об особенностях 
оказания бесплатной юридической помощи 
специалистами юридического бюро, о 
порядке оказания помощи на отдаленных 
от центра территориях нашего региона, а 
также привел статистические данные 
работы юридического бюро.

После небольшого рассказа 
специалисты Государственного 
юридического бюро провели экскурсию по 
«ПравоМобилю», инсценировали процесс 
оказания бесплатной юридической 
помощи, а также выдали брошюры с
информацией о работе юридического 
бюро за последние отчетные периоды.

Надеемся, что данная встреча была 
полезна студентам и пробудит в них 
желание работать на благо граждан нашей 
страны.



№ 9 (227) ● НОЯБРЬ ● 2022

8

Свердловский областной турнир по самбо

29 октября 2022 года в Уральском 
юридическом институте МВД России 
состоялся ежегодный Областной турнир 
по борьбе самбо среди юниоров 18-20 
лет памяти Героя России капитана 
милиции Дмитрия Новоселова.

В турнире приняли участие 50 
спортсменов из высших учебных 
заведений и спортивных организаций 
города Екатеринбурга. Сборная команда 
УрГЮУ имени В.Ф. Яковлева приняла 
участие в турнире в состав которой 
входят студенты Института прокуратуры. 

По итогам соревнований Кузнецов 
Дмитрий Алексеевич ИП203Б  в весовой 
категории 88 кг занял 2 место, Штро Геор-

гий Дмитриевич ИП111С в весовой 
категории 79 кг занял 3 место; Лозовой 
Кирилл Владимирович  ИП112С,
Мохчогоров Иван Александрович ИП118С 
сталось в шаге от медали.

Поздравляем наших самбистов, 
желаем дальнейших успехов, как на 
борцовских коврах, так и в учебном 
процессе!

Институт прокуратуры благодарит 
тренерский состав: старшего 
преподавателя Кафедры физического 
воспитания и спорта УрГЮУ Пролубникова 
Олега Николаевича, преподавателя 
Кафедры физического воспитания и спорта 
УрГЮУ Байрамову Викторию Андреевну.
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Победы в Чемпионате Уральского федерального округа
по рукопашному бою

С 29 по 30 октября 2022 года в            
г. Екатеринбурге прошел XX Чемпионат 
УрФО по рукопашному бою среди 
мужчин, женщин посвященный памяти 
сотрудников ОМОН Екатеринбурга, 
погибших при исполнении служебного 
долга. В соревнования принимали 
участие спортсмены из 6 областей и 
округов. В составе сборной команды 
Свердловской области выступили 6 
студентов Уральского государственного 
юридического университета имени     В.
Ф. Яковлева.

2 место заняли: студент Института 
прокуратуры Меджидов Магомедсаид, 
студентка Института юстиции Дрягунова 
Кристина, студентка Института юстиции 
Бородина Снежана, студентка Института 
государственного и международного 
права Аныгина Ксения;

3 место занял студент Института 
прокуратуры Аркаев Нурылбек. 

Так же приняли участие студенты 
Института прокуратуры Гамидов 
Сулейман, Седалищев Вадим.

В общем зачете команда 
Свердловской области по результатам 
чемпионата заняла 2 место. 

В командном зачете женщины заняли 
2 место;

В командном зачете мужчины заняли   
3 место.

Институт прокуратуры поздравляет 
студентов с успешными выступлениями и 
благодарит тренерский состав: старшего 
преподавателя кафедры физического 
воспитания и спорта УрГЮУ 
Пролубникова Олега Николаевича, 
старшего преподавателя кафедры 
физического воспитания и спорта УрГЮУ 
Лебедева Михаила Валерьевича и 
преподавателя кафедры физического 
воспитания и спорта УрГЮУ Байрамову 
Викторию Андреевну.

Тренер команды УрГЮУ имени              
В.Ф. Яковлева Олег Николаевич 
Пролубников рассказал о подготовке к 
этим соревнованиям: ”Студенты 
Уральского государственного 
юридического университета усердно 
готовились к соревнованиям, с ними 
проводилась объемная работа по общей 
физической, по технико-тактической и 
по психологической подготовке”.
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Реконструкция Нюрнбергского процесса

Все мы помним о тех страшных 
событиях Второй мировой войны. 
Нацисты совершали преступления против 
мира, против человечности, военные 
преступления. Всё это звучит ужасно, а в 
суровой реальности было гораздо хуже. 
Ведение жестокой, агрессивной войны. 
Уничтожение городов, порча культурных 
ценностей. Истребление целых народов, 
отравление газом людей, сожжение их 
заживо, проведение над ними опытов. 
Массовые убийства мирных людей, 
издевательства над пленными. Для этого 
создавались специальные лагеря, что 
говорит о сознательной деятельности 
фашистов, ведущей к порабощению. 

Все эти действия не должны были 
остаться безнаказанными, поэтому 
благодаря Красной Армии этот произвол 
закончился, не остался безнаказанным, и 
нацисты смогли ответить за все свои 
поступки. Совместно с Англией и США 
был организован Нюрнбергский процесс 
целью осуждения всех нацистских 
лидеров, которые организовывали и 
руководили жестокими актами убийства и 
разрушения.

В мой университет приехали студенты 
из Крымского юридического института 
(филиала) Университета прокуратуры  

Российской Федерации, чтобы рассказать 
и показать о том, как выглядел 
Нюрнбергский процесс в 1946 году. Ребята 
из моей группы стали участниками 
постановки. Я тоже была задействована в 
качестве стенографистки, на печатной 
машинке фиксировала слова участников 
процесса.

Процесс был отыгран хорошо, что от 
слов свидетельниц, которые рассказывали 
о концлагерях, в голове появлялась 
картинка с теми местами, наводящими 
ужас и страх. Бухенвальд, Освенцим… Кто 
вернет всех погибших, кто подарит детям 
счастливые воспоминания детства, кто 
вернет матерям их детей, а детям их 
родителей? Именно эти вопросы мелькали 
в голове. 

Итог процесса справедливый: всему 
миру открылись чудовищные 
преступления фашизма, все поняли, что 
такое больше не должно повториться в 
истории. Главных военных преступников 
приговорили к смертной казни, агрессия 
стала тягчайшим преступлением 
международного характера.

Это был суд истории, который привел к 
окончательному разгрому нацизма. Я 
считаю, что такая постановка помогает 
посмотреть более углубленно на ход 
истории и напоминает о тех страшных 
событиях. Важно помнить и не забывать. 
Думаю, это нужно показывать в школах и 
других учебных заведениях, чтобы 
молодое поколение не забывало историю 
и не хотело переписать её. Пока мы 
помним о всех тех ужасах, это не 
повторится.

Калужная Анастасия - ИП110С
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Интервью с профессором М.С. Саликовым

28 ноября свой юбилей отпраздновал 
заведующий кафедрой Конституционного 
права, Марат Сабирьянович Саликов. В 
предзнаменовании этого праздника мы 
решили взять у Марата Сабирьяновича 
интервью и узнать ответы на самые 
интересные вопросы.

Вы в молодости занимались боксом. 
Как Вы пришли к этому виду спорта, и 
почему именно бокс?

Я занимался разными видами спорта, 
ведь в советский период все секции были 
бесплатными и легкодоступными. Мы с 
моим другом решили заняться боксом. Я 
долго занимался этим видом спорта, имел 
спортивный разряд, но бросил его 
умышленно, так как нужно было 
готовиться к выпускным экзаменам. Но 
позже я продолжил заниматься боксом в 
стенах Свердловского юридического 
института в рамках физкультуры.

Вы работали с такими 
выдающимися людьми как А.Н.Кокотов, 
Ю.И. Скуратов, В.Б.Евдокимов. Какое 
влияние эти люди оказали на вас?

С Александром Николаевичем мы 
друзья, учились вместе, вместе ездили в 
колхоз, а позже он помог мне в выборе 
кафедры для прохождения аспирантуры. С 
Юрием Ильичем мы работали на одной 
кафедре, и он стал для меня неким маяком, 
определенным примером и я также смог 
защитить докторскую диссертацию в 35 лет. 
Вячеслав Борисович читал у нас лекции по, 
называемому теперь, конституционному 
праву зарубежных стран, а позднее я писал 
диплом под его руководством.

Какие художественные произведения 
или персонажи являются для Вас 
прообразом?

Я вырос на классической русской 
литературе и советских произведениях. 
Советские герои все были позитивные. Из 
зарубежной литературы мне нравятся 
произведения Джона Гришэма, Дэна Брауна 
и так далее..

Что вы думаете о проблеме чтения 
книг среди молодежи?

Сейчас изменилась среда, молодежь 
быстро воспринимает все новое. Я не 
против чтения книг в электронном формате, 
главное, чтобы не забывались наши 
традиционные ценности. Ведь утверждая 
эти ценности, мы ставим свое общество в 
разряд активных, мощных пластов 
человеческого бытия и мироздания. Пусть 
молодежь все воспринимает, но главное 
оставляет стержень, и его ничего не 
сломает.

Что, на Ваш взгляд, сейчас является 
идеологией и объединительной силой 
нашей страны?

Нашему обществу всегда было присуще 
правдоискательство. Нам обязательно 
нужно куда-то идти и к чему-то стремиться. 
В Конституции нашей страны сказано, что 
мы правовое, социальное государство.
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Это и есть ориентиры, мы должны строить 
правовое, социальное государство. 
Патриотизм, любовь к родине, уважение к 
старшим, коллективизм – это то, что нас 
отличает от запада. Все, что нам нужно, у 
нас уже есть. Оно веками воспитывается в 
нашем обществе.

Как нам известно, Вы служили в 
пограничных войсках. Расскажите, что 
запомнилось Вам на службе?

В наше время все хотели служить. 
Служба в армии помогла, потому что 
именно там я выбрал юридическую стезю. 
Служба на границе и вооруженные силы в 
целом очень дисциплинируют.

И в завершении хотим еще раз 
поздравить Марата Сабирьяновича с 
юбилеем и пожелать крепкого здоровья, 
успехов в научной деятельности, мира в 
душе и всего того, что составляет суть 
полноценной человеческой жизни!
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По следам истории Уральского следствия

28 октября студенты Института 
прокуратуры Уральского государственного 
юридического университета имени          В.
Ф. Яковлева посетили недавно 
открывшийся музей в следственном 
управлении Следственного комитета 
Российской Федерации по Свердловской 
области музей, посвященный истории 
следствия на Урале, а также отдел 
криминалистики следственного 
управления.

В музее собраны различные 
артефакты о работе правоохранительных 
органов времен СССР, следствия 
прокуратуры, а также за последние 
десятилетия. В музее, в том числе, 
показаны современные достижения, 
примеры расследования резонансных дел, 
современная     криминалистическая 

шефская работа, поисковая и архивная 
работа, спортивная жизнь следственного 
управления, отражена роль ветеранской 
организации и Общественного совета в 
работе следственного управления 
регионального СК России.

Для студентов нашего университета 
экскурсию провел старший инспектор 
контрольно-следственного отдела 
следственного управления полковник 
юстиции Романов Павел Викторович. 

Кроме того, группа студентов была 
первой группой из университета, 
посетившей данный музей, в честь этого, 
библиотеке УрГЮУ имени В.Ф.Яковлева 
следственным управлением была подарена 
книга «Георг Вильгельм де Геннин». Книга 
была выпущена к 300-летию следствия в 
2017 году. Георг Вильгельм де Геннин 
считается основателем государственной 
следственной системы на Урале. 

В ходе мероприятия гости музея 
ознакомились с историей следствия, 
начиная с петровских времён. Кроме того, в 
целях углубленного изучения 
криминалистики студентами Института 
прокуратуры УрГЮУ, обмена опытом со 
специалистами, проведена встреча с 
сотрудниками отдела криминалистики, в 
ходе которой студенты смогли ознакомиться 
с основами работы следователя СК России 
и криминалистической техникой, использу-
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емой при раскрытии наиболее сложных 
преступлений. В качестве лектора 
выступал Александр Евгеньевич Шуклин, 
внук известного следователя, ученого – 
криминалиста Леонида Яковлевича 
Драпкина.

«Спасибо Следственному управлению 
Следственного комитета РФ по 
Свердловской области за 
предоставленную экскурсию, теплый 
прием и гостеприимство. Хоть музей и 
открыли относительно недавно, но было 
очень приятно, что именно наших 
студентов из Института прокуратуры 
пригласили первых. Мне как выпускнице 
было интересно вновь окунуться и 
освежить в памяти историю развития 
Следственного комитета, сравнить 
условия работы следователей, начиная от 
петровских времен и заканчивая 
нынешним, узнать более подробно о 
результатах расследования резонансных 
дел, а также увидеть в живую спецтехнику 
(следственный чемодан, фотоаппарат, 
поисковые приборы и др.). Не менее 
важным было получить ответы о 
дальнейшем трудоустройстве, работы в 
коллективе. Хочу пожелать последующее 
развитие данному музею, поскольку 
студенту - будущему следователю не 
будет лишним почерпнуть что-то 
интересное и полезное для себя из 
работы опытных работников СК»- 
рассказала Логвинова Алиса, студентка 
группы ИП502С.

Студенты были очень рады посетить 
эти мероприятия, набраться опыта, задать 
вопросы и послушать интересные истории 
от опытных следователей и 
криминалистов. 

Выражаем огромную благодарность 
Следственному управлению за уделенное 
время и за поддержку интереса студентов 
в усвоении новых знаний.
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В октябре Студенческое научное 
общество Института прокуратуры приняло 
участие в Региональном этапе Российской 
Национальной премии «Студент 
года-2022» для обучающихся 
образовательных организаций высшего 
образования Свердловской области в 
номинации «Лучшее студенческое 
научное общество года». Премия  уже не 
первый год проводится Региональной 
Общественной Молодежной Организацией 
«Свердловское областное отделение 
Российского Союза Молодежи» при 
поддержке Правительства Свердловской 
области.
Студенческое научное общество  
Института прокуратуры представляли 
Агафонов Андрей (ИП504С), Кушнарев 
Александр (ИП301С), Поцюс Павел 
(ИП501С) и Сироткина Ксения (ИП415С).

В своём публичном выступлении 
ребята рассказали, чем СНО Института 
прокуратуры отличается от других 
аналогичных студенческих формирований.

На сегодняшний день около 80 
активных студентов Института 
прокуратуры, которые ежемесячно органи-
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СНО Института - на «Студенте года 2022»

зовывают и принимают участие в различных 
научных мероприятиях Института и 
Университета в целом.
"Перспектива", "Объединение", 
"Просвещение" и "Практика" стали 
ключевыми словами, через призму которых 
были раскрыты особенности деятельности 
СНО Института прокуратуры.
Научно-практический форум 
"Трансформация права", "Правовая школа", 
"Студенческие судебные дебаты" и в 
особенности деятельность СНО Института 
по интернационализации студенческой 
юридической науки заинтересовали жюри 
конкурса, которые, выслушав выступление, 
задали уточняющие вопросы.
Ребята с удовольствием ответили на все 
вопросы и достойно представили наш 
Институт.

По итогам выступления Студенческое 
научное общество Института прокуратуры 
УрГЮУ имени В.Ф. Яковлева стали 
победителями.

Отдельную благодарность выражаем 
наставнику и руководителю команды - 
заместителю директора Института 
прокуратуры Калистратовой Наталии 
Сергеевне, которая сопровождала ребят и 
помогала им в ходе публичного 
выступления, а также Новоселовой 
Александре Евгеньевне, режиссеру Отдела 
культурно-творческой деятельности 
Управления по воспитательной работе и 
молодежной политике.

Команда СНО 
Института прокуратуры УрГЮУ
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После лекции был показан 
документальный фильм, который помог 
первокурсникам окончательно 
разобраться  в теме. В нём описывались 
конкретные действия всех сторон 
судебного разбирательства и 
демонстрировалась запись самого 
Нюрнбергского процесса. Показ фильма 
сопровождался конструктивными и 
значимыми комментариями приглашенных 
сотрудников.

В конце занятия работники Уральской 
транспортной прокуратуры дополнили 
своё выступление и подвели итоги. После 
этого у студентов появилась возможность 
задать любые интересующие вопросы по 
теме. Все кто задавал вопросы, получили 
полные и исчерпывающие ответы. 

В итоге, первокурсники познакомились 
с таким важным и значительным 
историческим событием, как 
Нюрнбергский процесс. 

Жабин Валентин - ИП112С

Нюрнбергский процесс

20 октября 2022г., в четверг, состоялась 
встреча представителей Уральской 
транспортной прокуратуры со студентами 
1 курса Института прокуратуры УрГЮУ им. 
В.Ф. Яковлева.

В рамках лекции по истории 
отечественного государства и права, 
сотрудники провели занятие на тему 
«Нюрнбергский процесс». Представители 
прокуратуры прочитали лекцию, 
познакомив студентов с хронологией этого 
значимого события в истории 
юриспруденции. Первокурсники узнали 
информацию про участников судебного 
процесса: государственных обвинителей 
со стороны Советского Союза и других 
стран-победительниц, состав военного 
трибунала, а также лиц, обвиняемых в 
совершении военных преступлений. 
Сотрудники Уральской транспортной 
прокуратуры подробно описали сам 
судебный процесс и представили 
студентам исследования других 
работников прокуратуры на тему 
Нюрнбергского процесса.
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Вспомним, как это было!  Визитки первокурсников

“На календаре вновь сентябрь, а что 
это значит?
Наступает лучшее время - 
“ВИЗИТКИ”

Рабиль Бахышов, куратор ИП109С
Первые месяцы нового учебного года 

всегда будут наполнены одними из самых 
насыщенных моментов для 
первокурсников. Помимо знакомства с 
одногруппниками, преподавателями наш 
Институт старается сразу включить ребят 
и во внеучебную жизнь. Так, за короткий 
промежуток времени было проведено 
множество мероприятий, самым 
долгожданным из которых являются 
Визитки первокурсников!

Написание сценария, ночные 
репетиции, продумывание реквизита и 
костюмов, недосып - все это и не только 
пришлось пережить нашим 
первокурсникам и их кураторам. К 
счастью для нас, они поделились своими 
эмоциями и мыслями, и мы можем 
погрузиться в эту атмосферу. “Визитки 

традиционное мероприятие Института 
прокуратуры, организуемое из года в год 
СК “Паритет”. Оно даёт в жизнь Института 
глоток свежего воздуха в виде творчества 
поступивших первокурсников. Мы этого 
ждали, мы этого хотели, мы это 
организовали. Волнения не было, всё-таки 
нам эта сцена давно знакома, а вот 
кураторы и первокурсники волновались. 
Могу с уверенностью сказать, что все 
прошло хорошо, а дальше будет ещё 
лучше!” - говорит Антон Пархомчик, 
председатель СК “Паритет”.

Как уже было сказано ранее, именно 
кураторы помогают студентам 1 курса 
освоиться в Университете, дают нужные 
наставления и поддержку. 

Что же думают наши кураторы о 
подготовке к выступлению?

“По началу работы первокурсники были 
очень потеряны и не знали, что вообще 
такое “эти визитки”, но потом они 
заразились идеей сделать что-то крутое 
вместе” - отмечает Игорь Галичин, куратор 
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110С группы. О той же растерянности 
говорит и Дмитрий Чуркин, который 
курировал 112С группу: “Мы поговорили с 
первокурсниками, объяснили, чем с ними 
будем заниматься, но, как это обычно 
бывает, никто ничего не понял, поэтому в 
течении месяца мы втягивали их во 
внеучебную жизнь”. 

вки, на котором строится почти все 
выступление. Елена отметила: “Сколько 
мучений было со сценарием, 
переписывалось всё… Были разные идеи, 
задействованные люди. Важно отметить, 
что это первый курс, поэтому им сложно 
понять сперва, что им самим нравится”.

С тем же столкнулось большинство 
групп, например, 110С. Игорь Галичин 
поделился тем, что “львиная часть 
времени была потрачена на написание 
сценария. Группа приносила по 9 идей на 
редактуры, из которых согласовали лишь
одну, поэтому ставиться пришлось за 
неделю”.

Но все трудности ничто по сравнению 
с впечатлениями, полученными во время 
подготовки. “В процессе написания визиток 
было много  запоминающихся моментов: 
нелегкая постановка, много эмоций и 
очень душевных моментов” - делится 
Рабиль Бахышов.

Важный момент кураторства отметил 
Дмитрий Чуркин: “самое главное - 
получить удовольствие, что мы и делали. 
Первокурсники включались во внеучебную 
жизнь, а мы, старички, ловили последние 
моменты студенчества”.

Справились ли по итогу нынешние 
студенты, и оправдались ли ожидания 
наставников?  Несомненно!

“Первокурсники большие молодцы! Мы 
очень боялись, что они растеряются на 
сцене, но они успешно прошли через 
утомляющие репетиции” - говорит Игорь 
Галичин.

“Поскольку вся визитка была наложена 
на единую музыкальную дорожку, если бы 
первокурсники сбились хоть один раз, 
визитка бы была обречена на провал. Это 
очень сложно, но они молодцы, попали 
под музыку и сделали все без ошибок” - 
рассказал Дмитрий Чуркин.

Как отмечают многие кураторы, самое 
важное “уже в начале зарядить 
первокурсников на “Визитки”, а это очень 
сложный процесс, что не у всех 
получается” - говорит Дмитрий 
Гусельников, куратор 104С группы. Также 
он добавил: “Как мне кажется, я успешно 
справился с этой задачей, поэтому 
ребята сами хотели что-то придумывать, 
собирались, а также выдавали идеи для 
выступления”.

Безусловно, помимо того самого 
заряда нужны мотивация и рвение самих 
первокурсников. Так, Елена Руфова, 
куратор 103С группы, говорит: “конечно, 
не с самого начала все сложилось 
гладко. Были и обиды, и слезы, кто-то 
хотел поскорее домой, но первокурсники 
молодцы, они справлялись со всем и 
пересиливали себя”.

Написание сценария - один из 
важнейших моментов процесса подгото-
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Также кураторы поделились, что им 
было очень приятно видеть обратную 
реакцию первокурсников. Дмитрий 
Гусельников сказал: “Если говорить про то, 
что испытывали первокурсники, то все 
понятно. Они очень волновались, ведь это 
было их первое мероприятие, к которому 
они долго готовились. Да и первокурсники 
были просто в шоке от масштабов 
организации. Но пока мы брали интервью 
за сценой, все очень тепло и 
эмоционально отзывались о том, что 
происходит. Помимо того, что они 
дорожили своей визиткой, они выделяли и 
визитки других. Не было враждебности и 
конкуренции. Это очень круто, я считаю”.

Кураторы поделились той любовью, 
которой прониклись к своим группам. “Пока 
они выступали, говорили слова, мы 
смотрели и сами нервничали, как бы они 
ничего не забыли. Когда они закончили 
выступление, у нас была гордость за них. 
Они сделали все настолько хорошо, что 
нас переполняли эмоции. В итоге группа 
заняла 3 место, и я благодарна за всю 
проделанную работу. Я их очень люблю и 
хочу, чтобы они продолжили дальше 
раскрываться в других направлениях. А 
самое главное - не переставали сиять, 
потому что первокурсники наши 
звёздочки!” - говорит Лена Руфова.

Нам осталось узнать, что же думают те 
самые “звезды” - первокурсники.

Процесс подготовки каждый описывает 
по-разному.

Никита Ошаров, студент 103С группы, 
говорит о том, что “подготовку невозможно 
описать словами, потому что на первой же 
репетиции я понял, что ничего не понимаю. 
Мы долго и упорно шли к первому 
сценарию, но, к сожалению, его сразу 
отменили. Пришлось начинать все заново, 
но мы не отчаивались и перепробовали 
множество идей”. 

“Мы готовились усиленно: собирались 
каждый день после пар и до позднего 
вечера. Сначала у нас был мозговой штурм, 
с помощью которого получилось выбрать 
идею. Это оказалось сложно, но в итоге 
получилась именно та идея, которую мы и 
воплотили в жизнь” - рассказывает 
Анастасия Аксёнова, студентка 112С.

Абсолютно каждый поделился тем, как 
трудно было совмещать долгие и 
кропотливые репетиции и сборы с 
подготовкой к учебе, что занимает не 
последнее место. Так, Ангелина Стасева, 
студентка 101С группы, отмечает, что 
“несмотря на то, что приходилось часто 
возвращаться домой поздно, нам удавалось 
еще и готовиться к парам. Это было 
невероятно тяжело, но, как оказалось, 
вполне выполнимо!”. 

Безусловно, в процессе подготовки к 
выступлению у всех возникали разного рода 
трудности, на чем ребята тоже заострили 
внимание.

“За основу визитки мы взяли праздник 
Хэллоуин, таящий в себе множество 
страхов, которые есть у каждого. Если 
честно, я думаю, что для большинства 
страхи - это большой стимул для 
достижения целей и в них нет ничего 
постыдного. Каждый чего-то боится, и это 
нормально. Так произошло у нас. 
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Мы все переживали, боялись сцены, 
но перебороли свои личные страхи и 
достигли высокого результата” - 
рассказывает Елизавета Кобякова, 
студентка 110С группы. 

Важно обратить внимание и на то, что 
112С группа впервые за всю историю 
Института поставила полностью немую 
визитку, и, как отмечает Анастасия, им 
“говорили, что визитка очень 
рискованная, еще никто такого не делал. 
Появлялись сомнения, страхи, что, 
возможно, вообще ничего не получится, 
но визитку продолжали 
совершенствовать. Из репетицию в 
репетицию группа занималась тем, что 
придумывала, как и что делать, что 
получалось не так уж и просто. Надо 
было учесть каждую мелочь”.

“Самым сложным, как мне показалось, 
было поставить интонацию, потому что 
просто заученный текст звучит некрасиво. 
С этим нам помогали кураторы, а также с 
построением логичности, оттачиванием 
движений на сцене. Репетиции были 
крайне тяжелыми, но играть на сцене 
оказалось гораздо легче” - рассказывает 
Ярослав Плотников, студент 109С 
группы. 

Также студенты столкнулись и с тем, 
что каждый год не дает покоя 
выступающим, а именно реквизит. Об 
этом поделилась Ангелина Стасева: 
“Достаточно сильно пришлось нам 
потрудиться над ним – то проволока, 
держащая таблички над головами, 
совершенно не поддавалась, то шаблоны 
с названиями праздников при печати 
совершенно отличались от наших 
представлений, многие предметы было 
просто-напросто трудно достать”.

Как уже говорилось ранее, именно 
кураторы приходили на помощь в 
трудные моменты и сопровождали ребят 

весь путь, не давая им опустить руки!
Так, Кирилл Панков, студент 111С 

группы, рассказывает: “Мы всей группой 
очень благодарны кураторам за их труд. 
Они уделяли нам огромное количество 
времени, всегда помогали и ни в чем не 
отказывали, что действительно 
заслуживает внимания. Это мероприятие 
без кураторов было бы не таким 
интересным и огненным!”.

Важность аспекта кураторства 
отметила и Анастасия Аксенова: 
“Кураторы - это просто золото, без них у 
нас бы ничего не вышло. Они тратили на 
нас каждый день, чтобы наша визитка 
была еще лучше. Они помогали нам не 
сдаться и рушили все сомнения и страхи, 
как только они появлялись. Это бесценно”.

Ошибки, страхи и иные проблемы 
являются неотъемлемой части нашей 
жизни, но все компенсируется теми 
эмоциями, новыми знакомствами и 
сплочением коллектива, что было 
получено в результате этого пути.  Так 
какие же эмоции испытали ребята?
Ангелина Стасева поделилась тем, что 
“во время подведения итогов все очень 
переживали за решение жюри. Мы все 
одновременно вздохнули с облегчением, 
что нашей группе удалось выступить 
ровно так, как мы и ожидали. Узнав, что 
мы заняли первое место, многих     наших 
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ность передать ценности от сердца к 
сердцу!”.

Также и Кирилл Панков одержал 
победу в номинации “лучшая мужская 
роль”: “Это было достаточно неожиданно, 
но очень приятно! Я рад, что получилось 
показать своего героя именно так, что это 
понравилось членам жюри и всем 
присутствующим на мероприятии. 
Несомненно, это бы не произошло без 
ребят, так как общая картина 
складывалась на основе их ролей. Я им 
очень благодарен и считаю, что это наша 
общая победа!”.

Каждый год Визитки первокурсников 
являются самым ожидаемым и главным 
мероприятием. В этом году ребята также 
смогли проявить себя, сплотиться 
коллективом, познакомиться с новыми 
людьми и получить массу положительных 
эмоций и воспоминаний, о которых они 
еще не скоро забудут.

Мы благодарим всех организаторов и 
кураторов за проделанную работу, а также 
желаем нашим первокурсникам 
дальнейших побед и открытий во всех 
сферах деятельности нашего 
Университета!

ребят пробило на слезы счастья, ведь весь 
наш труд сполна окупился!”

Кирилл Панков отвечает: “Все ребята 
после визитки были в отличном 
настроении! Мы выложились на все 200% 
на сцене. Да, победить не получилось, но, 
мне кажется, главным была не победа, а 
то, что мы смогли стать больше, чем 
просто группа. Все участвующие в 
подготовке к мероприятию безумно 
сдружились, я считаю, это очень важно”.

“Я понял, что “Визитка” - это не просто 
пятиминутное выступление на сцене перед 
однокурсниками. Для меня это репетиции, 
эмоции, знакомство с отличными людьми, 
а самое главное - просто море 
воспоминаний!” - говорит Никита Ошаров.

Помимо заветных призовых мест 
некоторые ребята смогли больше всех 
проявить себя на сцене и выиграли 
заветные номинации.

Так, Елизавета Кобякова победила в 
номинации и поделилась своими 
эмоциями: “Я безумно благодарна за 
награду, а именно “Лучшая женская роль”. 
Было очень неожиданно, так как среди 
нашего потока было много талантливых и 
способных девушек. Спасибо за возмож- 
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этом все участники отвечали на 
достаточное большое количество 
вопросов членов конкурсного жюри так, 
чтобы определить результат можно было 
бы однозначно.

По итогам трёх туров первые три места 
Олимпиады распределились следующим 
образом:

1 место - Глазырин Максим (5 курс 
Института прокуратуры),

2 место - Руф Владислав (3 курс 
Института прокуратуры),

3 места - Литвинцева Ксения (3 курс 
Института юстиции).

6 октября 2022 года в рамках 
пленарной части Уральского Форума 
конституционалистов состоялось 
вручение дипломов победителем 
Олимпиады по конституционному праву 
имени профессора Михаила Ивановича 
Кукушкина.

Кроме того, что победители 
Олимпиады получили свои награды, в 
этом году Ученым советом Уральского 
государственного юридического 
университета имени В.Ф. Яковлева было 
принято решение об учреждении именной 
стипендии Михаила Ивановича Кукушкина. 
Первым ее обладателем стал победитель 
Олимпиады – Глазырин Максим, который 
получил заслуженный приз из рук ректора 
Университета В.А. Бублика и заведующего 
кафедрой конституционного права нашего 
Университета М.С. Саликова.

Поздравляем всех студентов и их 
преподавателей с высокими результатами 
в Олимпиаде!

Газета Института прокуратуры УрГЮУ имени В.Ф. Яковлева «ИПро».
Газета выпускается студенческой редакцией. Выпускающий ответственный редактор Д.А. Артамонова.
Издание выпускается в электронной форме и размещается на сайте Института прокуратуры ip.usla.ru.

Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов материалов. 
Перепечатка материалов без согласования с редакцией не допускается. Распространяется бесплатно.

Олимпиада по конституционному праву
 и новый именной стипендиат!

В этом году наш Университет отмечает 
значимое событие юбилей профессора 
Михаила Ивановича Кукушкина, бывшего 
ректора университета и заведующего 
кафедрой конституционного права. В его 
юбилейный год рядом с учебным корпусом 
на Колмогорова появилась небольшая 
именная площадь и памятная доска, 
посвященная Михаилу Ивановичу.

Вторым крупным юбилейным 
мероприятием стала Олимпиада по 
конституционному праву имени 
профессора М.И. Кукушкина. Олимпиада 
была организована в три тура. В первом 
для студентов, магистрантов и аспирантов 
вузов России и СНГ проводилось 
отборочное испытание на знание 
законодательства, доктрины и судебной 
практики в сфере конституционного права. 
В этом туре приняли участие 423 человека.

Второй тур был ориентирован на 
проверку умений участников Олимпиады 
разрешать конституционно-правовые 
казусы. По итогам этого тура были 
отобраны 15 человек для финального, 
третьего, тура.

Финал проходил в очном формате. При 


